
SOCIEDAD DE ESTUDIOS DE PATOLOGIA QUIRURGICA DE LA
FACULTAD DE MEDICINA DE BOGOTA

Estatutos: Estudio e investigación.

Reglamento: Tolerancia por las ideas ajenas.

(Acta de los días 14, 22, 27 de abril y 21 de mayo)

El señor José M. Avendaño leyó su trabajo "La intubación duodenal" que por ser algo largo no hubo tiempo para leer más trabajos.

El 22 se repartieron otros nuevos así:

"Cuerpos levógiros de la orina normal", al señor Milcíades Mogollón.

"Fisiología del dolor", al señor José V. Vasco.

"Empleo de los derivados del ácido barbitúrico en la anestesia de los animales de laboratorio" al señor Luis E. Rincón.

"Método de Carrel-Daking para la esterilización de las heridas", al señor Ignacio Ferreira.

En seguida se le pasó en comisión al señor Carlos Salgado, el trabajo del señor Luis E. Cabrera sobre "Procedimientos de drenaje en general".

Luego el señor Juan A. Núñez leyó su crítica sobre el trabajo del señor Juan F. Gómez, "Drenaje médico de las vías biliares".

En seguida el señor Alfonso Meisel leyó su crítica sobre el trabajo del señor José Manuel Avendaño "La intubación duodenal".

Al señor Félix Villamizar se le asignó un estudio sobre "La infección operatoria por los microbios del aire".

El día 27 se leyó el trabajo del señor Manuel Gaitán "El drenaje en las laparatomías".

Luego los señores Emilio Gómez y Roberto Ordóñez leyeron el suyo sobre "Mecanismo regulador de la glicemia".

Acto continuo se nombró una comisión compuesta por los señores Arturo Aparicio, Luis E. Cabrera, Leonidas Hurtado, Emilio Gómez y José V. Vasco, para hacer un estudio sobre la aplicación curativa de los gusanos de la mosca doméstica en las infecciones supurativas.

Los señores César Pantoja, José M. Avendaño, Luis E. Rincón, Alfonso Peláez y Milcíades Mogollón, integran otra comisión para la organización del Laboratorio de Cirugía Experimental.

A los señores Daniel Borrero y Manuel Gaitán se les asignó un trabajo sobre adenitis.

El día 21 de mayo a las 11 de la mañana se reunió la “Sociedad de estudios de Patología Quirúrgica” en el salón de conferencias del “Laboratorio Santiago Samper” del Hospital.

Presidió la sesión el Profesor Jorge Cavelier; la honraron con su presencia el Pofesor Juan N. Corpas y los doctores Rafael Herrera S. y Agustín Arango.

El Profesor Cavelier expuso el fin de la Sociedad cuyo reglamento puede concretarse en estas palabras: tolerancia por las ideas ajenas; y sus estatutos: estudio e investigación. Manifestó su agradecimiento por la presencia de los doctores Corpas, Arango y Herrera, que aportarán un precioso contingente científico en beneficio de la Sociedad.

En seguida se dió lectura al acta de la sesión anterior, después de lo cual leyó su trabajo “Fisiología del dolor”, el señor José V. Vasco.

Luégo se leyó el informe del señor Carlos Salgado sobre el trabajo del señor Luis E. Cabrera “Procedimientos de drenaje en general”.

Se leyó igualmente el trabajo del señor Félix Villamizar “La infección operatoria por los microbios del aire”.

Acto seguido el Profesor Corpas tomó la palabra: expresó su simpatía y entusiasmo por la creación que el Profesor Cavelier había hecho de la “Sociedad de Estudios de Patología Quirúrgica”, y comentó sucintamente el trabajo del señor Villamizar, ilustrándolo con magníficas ideas científicas y personales sobre microbiología del aire.

A las 12 m. se levantó la sesión.

Con el fin de hacer más ilustrativas las diversas demostraciones de Patología Quirúrgica, el Profesor Cavelier presenta semanalmente en el salón de proyecciones de la Facultad, una película científica entre las cuales han sobresalido una sobre “Cirugía traumática”, otra sobre “Técnica de la transfusión sanguínea” y otra sobre “Hernias”.

El Secretario, *Roberto N. Ezpeleta H.*

